



RAPPORT MORAL DU SECRETAIRE GENERAL

Ecrire le rapport moral n'a jamais été ce que je préférais faire en fin de saison. Déjà parce que je n'ai jamais très bien compris pourquoi cela s'appelait ainsi, ensuite parce qu'il faut parfois l'écrire plus avec sa tête qu'avec son cœur pour être sûr de rien n'oublier ou de n'oublier personne.

Mais aujourd'hui, c'est un peu différent. Je sais que c'est mon dernier rapport après 8 ans comme Secrétaire Général. Alors je vais essayer d'en profiter un peu !

Pour commencer je tiens à remercier toutes celles et ceux dont j'ai croisé la route ces dernières années, avec qui j'ai travaillé, collaboré, échangé ; 4 ans c'est long, 8 ans c'est... deux fois plus long et pourtant la grande majorité des personnes est encore présente et active aujourd'hui, preuve s'il en était besoin de leur passion, leur engagement, leur dévouement alors que le « métier » de bénévole est de plus en plus compliqué aujourd'hui. Merci aux dirigeantes des clubs, aux officielles, aux techniciennes, aux joueuses, aux salariées, aux dirigeants des clubs, aux officiels, aux techniciens, aux joueurs et aux salariés. Merci encore plus particulièrement aux bénévoles et élues / élus du Comité avec qui nous avons partagé beaucoup de très bons moments mais aussi essuyé quelques tempêtes. Merci enfin aux salarié(e)s de notre association, sans qui nous ne pourrions pas fonctionner aussi bien que nous fonctionnons actuellement. Elles et ils ont su parfaitement s'adapter aux dernières évolutions, notamment motivées par notre restructuration interne et ont su faire parfois preuve de patience dans leur travail quotidien avec des bénévoles. Nous avons embauché, sur un temps (très) partiel, une Conseillère Technique à l'Arbitrage cette saison, et cela nous a conforté dans l'importance de ce poste. Rapidement il sera amené à évoluer vers un temps plein.

7 234 licenciés il y a 8 ans, 7 402 il y a 4 ans en pleine crise Covid et 8 407 aujourd'hui, soit une augmentation de 16% en 8 ans, et 13,5% rien que sur le dernier mandat. C'est évidemment très important et ce chiffre c'est à vous, clubs, que nous le devons. Bravo et merci pour votre implication, votre engagement, la « qualité de service » que vous vous efforcez à proposer aux jeunes, vos initiatives pour attirer et fidéliser vos licenciés. Avec cette dynamique, ce sont près de 9 500 licenciés que nous pourrions avoir à la fin du prochain mandat... Mais ça c'est du « rapport moral fiction », vous connaissez comme moi nos limites, notamment infrastructurelles (créneaux de salles, encadrants des équipes de jeunes...), actuelles.

Au moment de faire le bilan de la saison et plus largement du mandat, il y a évidemment eu des déceptions sportives ces 4 dernières années, des équipes qui sont descendues sportivement, mais je pense que nous pouvons être fiers de notre progression, notamment chez les jeunes. A quelques jours près, je ne peux donner le nombre d'équipes qui seront championnes région, je suis sûr que le Président y reviendra à l'Assemblée Générale, mais nous n'avons jamais eu autant d'équipes engagées sur les différents championnats jeunes régionaux et surtout nous n'avons jamais eu autant d'équipes à performer à ce niveau. Même si « la gagne » n'est pas un objectif en soi, ces résultats sont indéniablement un signe du travail de qualité fait par l'ensemble de nos techniciens. Félicitations à eux, et également, à tous nos jeunes filles et garçons qui continuent à faire notre fierté, en rentrant au Pôle Espoirs André Ostric ou en étant sélectionné(e)s en équipes de France jeunes.

Comment ne pas avoir un mot également pour notre situation financière ? Notre gestion a été régulièrement saine et rigoureuse et nous a permis de, non seulement, n'avoir jamais aucune inquiétude pour la pérennité des emplois mais également de vous aider en redistribuant régulièrement des fonds aux clubs pour les aider dans leur développement. Ainsi cette année encore c'est une enveloppe de près de 20 000 € qui a été consacrée au financement de formations pour les bénévoles des clubs, au remboursement de frais d'engagement (coupes et seconde phase de championnat), la prise en charge de licences dirigeants, l'achat de matériel pour les écoles d'arbitrage... Merci à celles et ceux qui se sont attelés à cette difficile et parfois fastidieuse mission, en faisant en sorte notamment que nous soyons efficaces dans la rédaction de tous nos dossiers de demandes de subventions, en mettant également leurs compétences à disposition des clubs qui en faisaient la demande.

Un mot aussi pour celles et ceux qui ont œuvré pour déployer le 3x3 en Sarthe, discipline qui ne parle peut-être pas à tous nos licenciés mais qui sait en séduire une partie et également des non licenciés qui viennent au basket par cette voie. Pour les bénévoles de la Commission Départementale des Officiels qui n'ont pas la tâche aisée entre la critique très (trop) facile, la difficulté à faire naître des vocations, celle à fidéliser les officiels en place... Cela sera à n'en pas douter encore un chantier important du prochain mandat. Le MiniBasket enfin qui continue à rayonner sur l'ensemble du département, qui apporte d'après vos retours toujours beaucoup de satisfaction et qui clôturera sa saison en beauté cette année encore au stade Marie Marvingt le 31 mai et 1er juin prochain.

Je voulais avoir une pensée également pour tous nos bénévoles qui œuvrent au sein de commissions de la Ligue Régionale des Pays de la Loire. Un grand respect à eux qui partent souvent dès 17h du Mans pour ne rentrer que tard dans la nuit pour le bien du Basket en général, mais aussi pour porter la voix du Basket Sarthois. J'en profite pour remercier la Ligue qui délocalise parfois quelques réunions sur Angers, ce qui a un impact non négligeable pour nous Sarthois.

Bien sûr, tout n'a pas été parfait, nous n'avons peut-être pas répondu à toutes vos attentes, nous n'avons pas toujours été d'accord sur tout, nous avons même pu parfois être en opposition. Je n'ai aucun problème avec cela. J'en retiens les échanges qui en ont découlés, des échanges dans leurs très grandes majorités cordiaux, constructifs mais surtout respectueux. De ces situations naîtront des évolutions dans les semaines ou les mois qui viennent. Mais, je ne peux accepter, tolérer les quelques, rares heureusement, dérapages qui ont pu avoir lieu, les accusations odieuses que certains, souvent à court d'arguments, ont pu prononcer à l'égard d'élus. Être dirigeant donne des droits, mais aussi des devoirs. Je remercie à nouveau ici l'immense majorité d'entre vous de ne l'avoir jamais oublié pendant ces 4 ans, ces 8 ans.

Ce regret, cette amertume, sont aussi présents quand je pense au temps passé, aux moyens mobilisés, pour gérer de plus en plus de dossiers d'incivilités ou de discipline. La Ligue Régionale en avait fait un point fort de l'Assemblée Générale qui a eu lieu au Mans en juin dernier. Force est de constater qu'il y a encore beaucoup à faire. Espérons que nous aurons collectivement l'intelligence de trouver les solutions qui feront que ce fléau n'enrayera pas la marche en avant du Basket en Sarthe et en France.

J'avais pris l'engagement dans mon précédent rapport moral que notre équipe resterait entièrement mobilisée dans cette dernière année de mandat pour continuer à accompagner le développement du Basket Sarthois. Je pense pouvoir dire aujourd'hui, qu'avec votre aide précieuse, nous avons honoré cet engagement.

Je remercie le club des JS Allonnes et ses bénévoles, ainsi que la Municipalité, pour l'accueil et l'organisation de cette Assemblée Générale.

Merci pour ces 8 belles années passées au poste de Secrétaire Général que vous m'avez confié. Il aura beaucoup évolué au fil de ces deux mandats. Il est temps que quelqu'un d'autre prenne le relai !

Je vous souhaite une bonne fin de saison, une bonne Assemblée Générale et de bonnes vacances estivales.

A handwritten signature in black ink, consisting of several fluid, overlapping strokes that form a stylized representation of the name 'Jocelin Corvaisier'.

Jocelin CORVAISIER,
Secrétaire Général.